
 

 

Viernes 21 de Junio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Se suman empresarios de la CMIC a Plan de infraestructura de presidenta electa 
Sheinbaum 

(2024-06-20, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, participó el día miércoles en la Reunión de Consejo Nacional del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), en el que estuvo como invitada de honor la presidenta electa de 
México, Dra. Claudia Sheinbaum. Entre otros, detalló las acciones de su Plan Nacional de 
Seguridad Pública; Plan Nacional de Infraestructura; Plan Nacional de Energía Soberana y 
Sustentable; Plan Nacional de Energía; Plan Nacional Hídrico y la Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Requiere infraestructura 150 mmdp 

(2024-06-21, Nallely Hernández, Reforma, . 2)  

Para el próximo Gobierno, es necesario aumentar en 150 mil millones de pesos la inversión en 
infraestructura, ante el nearshoring, dijo Altagracia Gómez Sierra, coordinadora de Desarrollo 
Económico Regional y Relocalización de la virtual Presidenta electa Claudia Sheinbaum. 
Comentó que la estrategia de relocalización debe incluir la mejora en patios multimodales, 
aeropuertos, puertos, carreteras, cruces fronterizos y aduanas para ser competitivos. 
 
Programa reconstrucción por sismos en Guerrero alcanza 99% de avance 

(2024-06-20, Redacción, El Universal (sitio), )  

Los gobiernos federal y estatal dieron por concluido el Programa Nacional de Reconstrucción por 
Sismos en Guerrero que alcanzó un avance del 99% en la reparación de los daños. Desde el año 
2017 en que se registraron los temblores se destinaron mil 225 millones de pesos a la 
reconstrucción de vivienda, cultura, educación y salud. De los mil 225 millones de pesos, se 
destinaron a 2 mil 669 proyectos de infraestructura para la reconstrucción y rehabilitación de 
viviendas, sitios culturales, centros de salud y espacios educativos. 

Milenio (sitio), La Razón de México,  
 
La Reducción Silenciosa, una tendencia del mercado inmobiliario en México 

(2024-06-20, Redacción, El Economista (sitio), )  

El mercado inmobiliario en México está atravesando una transformación que, aunque sutil, es 
significativa, porque está redefiniendo la manera en que se construye y se accede a la vivienda. 
Este fenómeno, que llamaremos “reducción silenciosa”, se refiere a la disminución del tamaño de 
las viviendas sin una reducción proporcional en su precio. Diversos factores económicos y 
demográficos impulsan esta tendencia. Los altos costos de construcción y la escasez de terrenos 
en zonas urbanas densamente pobladas obligan a los desarrolladores a maximizar el uso del 
espacio disponible. Según datos recientes del INEGI, el tamaño promedio de las viviendas en 
áreas urbanas ha disminuido en un 15% en la última década, mientras que el precio por metro 
cuadrado ha aumentado en un 20%. 
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"Inversión en infraestructura impulsará al nearshoring" 

(2024-06-21, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio), )  

El nearshoring representa una gran oportunidad para que México se convierta en un líder 
mundial, pero para aprovecharlo se necesita una estrategia de desarrollo regional con visión a 
largo plazo, en la que se fortalezca la infraestructura del país y para lograrlo se requieren 150 mil 
millones de pesos adicionales al presupuesto que normalmente se asigna al rubro, aseguró 
Altagracia Gómez Sierra, asesora económica de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Certificación PRIME, un paso hacia el compromiso con la transparencia en la industria 
inmobiliaria 

(2024-06-21, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La industria inmobiliaria en México es un pilar fundamental para la economía del país, genera 
numerosos empleos directos e indirectos y es la segunda industria que más aporta al producto 
interno bruto (PIB) del país. Este sector no solo abarca la construcción de viviendas y desarrollos 
comerciales, también impulsa el crecimiento de sectores relacionados como los materiales de 
construcción, servicios financieros y tecnología. Además, la inversión en infraestructura y 
proyectos inmobiliarios fomenta el desarrollo urbano sostenible y mejora la calidad de vida de la 
población al proporcionar viviendas y espacios comerciales adecuados. La fortaleza y estabilidad 
del mercado inmobiliario son cruciales para atraer inversión extranjera, lo que a su vez promueve 
el crecimiento económico y el desarrollo social del país. Por lo que, la transparencia y seguridad 
de la industria es esencial para mantener su crecimiento y atractivo tanto para inversionistas 
nacionales como internacionales. 
 
En enero a mayo en México la producción de vivienda cayó casi un 27% de acuerdo con 
el Registro Único de Vivienda. 
(2024-06-20, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Entre enero y mayo en México, la producción de vivienda nueva registró una caída de casi 27 % 
en comparación con el mismo periodo de 2019, según el Registro Único de Vivienda. Carla 
Rodríguez, editora de empresas en El Financiero, explicó que el déficit de vivienda en México 
oscila entre 1 millón y 1.5 millones de unidades, mientras que la producción anual se sitúa en 
torno a 120,000 a 130,000 unidades. Rodríguez mencionó que durante el primer año de gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, se construyeron alrededor de 82,285 viviendas 
nuevas en los primeros cinco meses, cifra que disminuyó a 68,600 unidades en 2019 y a 60,000 
en 2020 debido al impacto de la pandemia. A pesar de un repunte en 2021 con la edificación de 
más de 70,000 viviendas, la producción volvió a caer en 2022 y 2023, ubicándose en 49,000 y 
55,200 unidades respectivamente. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Nombra a expertos; aplauden perfiles 

(2024-06-21, Reforma, Reforma, . 1,6)  

El primer bloque del nuevo Gobierno de Claudia Sheinbaum está compuesto por expertos y 
funcionarios con trayectoria en sus respectivos campos, lo cual ha sido bien recibido por la 
Oposición, líderes y empresarios. Los mercados financieros también han respondido 
positivamente, con un buen desempeño en la Bolsa Mexicana de Valores y una disminución en 
el precio del dólar. Durante la presentación del gabinete, Sheinbaum anunció la creación de la 
Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, y se designaron a varios 
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funcionarios, incluyendo a Marcelo Ebrard en Economía, Juan Ramón de la Fuente en Relaciones 
Exteriores, y Ernestina Godoy como Consejera Jurídica de la Presidencia. 
 
'Alivia' ciclón lagunas en Tamaulipas 

(2024-06-21, Benito López, Reforma, . 5)  

La tormenta tropical “Alberto” tocó tierra la madrugada de ayer en inmediaciones de Ciudad 
Madero, municipio del área conurbada de este puerto de Tamaulipas, y, pesar de sus fuertes 
lluvias y ráfagas de viento, avanzó por el estado dejando saldo blanco y daños menores. Las 
precipitaciones del ciclón se perfilaban a aliviar la prolongada sequía que padecen el sistema 
lagunario de la zona de Tampico, la presa Vicente Guerrero, de la región de Ciudad Victoria, así 
como posiblemente el norte de Tamaulipas. 
 
Abre sus primeras cartas para enfrentar retos apremiantes 

(2024-06-21, Salvador Corona, El Universal, . 1, 6 7)  

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, designó a los primeros integrantes de 
su gabinete, incluyendo a Marcelo Ebrard como titular de Economía y a Juan Ramón de la Fuente 
como canciller. Los nombramientos fueron bien recibidos por diplomáticos y empresarios. 
Sheinbaum también anunció la creación de la Secretaría de Ciencias, que estará a cargo de 
Rosaura Ruiz. 
 
Su misión: bienestar social y sustentable 

(2024-06-21, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6 7)  

Claudia Sheinbaum, la virtual Presidenta electa de México, anunció a los primeros seis 
integrantes de su gabinete, incluyendo a Marcelo Ebrard como secretario de Economía y a Juan 
Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores. Sheinbaum destacó que su 
objetivo es generar desarrollo con justicia, bienestar y respeto al medio ambiente. Los designados 
son hombres y mujeres con experiencia que ayudarán a cumplir los objetivos en los próximos 
seis años. 
 
Aplauden desde la IP y la ciencia los nombres para el nuevo gabinete 

(2024-06-21, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, presentó a seis integrantes de su 
próximo gabinete, entre ellos Marcelo Ebrard como titular de la Secretaría de Economía y Juan 
Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores. Sheinbaum se mostró orgullosa 
de su equipo y destacó que son hombres y mujeres de primera. Los retos principales para el 
nuevo gabinete serán atraer inversiones, gestionar el agua de manera integral y mantener la 
política de no permitir el cultivo ni la importación de maíz transgénico. 
 
AMLO: más avances en pesquisas sobre el caso Ayotzinapa 

(2024-06-21, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1, 7)  

El presidente López Obrador afirmó que continuará avanzando en el esclarecimiento del caso 
Ayotzinapa y entregará un informe detallado a los padres de los 43 normalistas desaparecidos 
en 2014. Criticó al Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez por su supuesta 
influencia conservadora y por firmar un acuerdo con el ex presidente Enrique Peña Nieto para la 
búsqueda de los jóvenes. También mencionó que intereses y agencias extranjeras buscan culpar 
al Ejército en su conjunto por la desaparición de los normalistas para debilitar a las instituciones 
del país. 
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Listos, los primeros seis de Sheinbaum 

(2024-06-21, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 8 14)  

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció a los primeros seis integrantes de su 
gabinete, destacando la presencia de Marcelo Ebrard como secretario de Economía y Rosaura 
Ruiz como titular de la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación. 
También se anunció a Juan Ramón de la Fuente como canciller, Alicia Bárcena como secretaria 
de Medio Ambiente, Julio Berdegué como secretario de Agricultura y Ernestina Godoy como 
consejera jurídica. Estos integrantes forman parte de un bloque académico-internacional y se 
espera que contribuyan a cumplir los objetivos del gobierno en los próximos seis años. 
 
Aquí inicia el gabinete 

(2024-06-21, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4 5)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, presentó a los primeros seis 
integrantes de su gabinete, que se harán cargo de diferentes áreas de la administración federal 
a partir del 1 de octubre. Entre ellos se encuentran Marcelo Ebrard como Secretario de Economía, 
Juan Ramón de la Fuente como Secretario de Relaciones Exteriores, Rosaura Ruiz como 
Secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Alicia Bárcena como Secretaria 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Ernestina Godoy como Consejera Jurídica de la 
Presidencia y Julio Berdegué como Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. Sheinbaum 
también anunció la creación de una nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e 
Innovación. 
 
Privilegia Claudia talento; rango de secretaría a ciencia 

(2024-06-21, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 36 37)  

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, anunció a los secretarios que 
integrarán su gabinete, destacando el énfasis en el desarrollo con justicia y bienestar. Entre los 
nombramientos se encuentran Marcelo Ebrard como secretario de Economía, Juan Ramón de la 
Fuente como titular de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena a cargo de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, Julio Berdegué en Agricultura y Desarrollo Rural, y Ernestina Godoy como 
consejera jurídica de la Presidencia. Además, se elevará el rango del Conahcyt a Secretaría de 
Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, liderada por Rosaura Ruiz. 
 
Pemex retrasa el arranque de Dos Bocas y reduce meta de refinación 

(2024-06-21, Karol García, El Economista, . 1, 22)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) retrasó el inicio de operaciones de su refinería Olmeca en Tabasco 
y admitió que no alcanzará la meta de "soberanía energética" de dejar de importar combustibles 
automotrices. Se estima que aún se comprarán 84,000 barriles diarios de otras empresas en el 
mundo en 2024. Pemex espera aumentar la producción de combustibles en un 33.5% este año, 
pero seguirá importando combustible de su refinería en Deer Park. 
 
Áreas naturales, protegidas a medias 

(2024-06-21, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 4)  

En México, casi el 50% de las Áreas Naturales Protegidas carece de un programa de manejo que 
establezca las reglas para su conservación. De las 43 áreas protegidas decretadas en este 
sexenio, solo dos cuentan con su programa de manejo. Aunque ha habido un aumento del 19% 
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en el número de áreas protegidas, se necesita destinar más recursos para su atención y 
conservación. 
 
Desigualdad afecta a niñez de América Latina 

(2024-06-21, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La desigualdad en América Latina afecta principalmente a la niñez de la región, con más de 185 
millones de personas viviendo en pobreza extrema. La pandemia de COVID-19 ha empeorado la 
situación, especialmente en términos de educación y desarrollo infantil. Organizaciones como 
United Way están trabajando para abordar esta desigualdad a través de diversas acciones y crear 
entornos más equitativos para los niños de América Latina. 
 
Lluvias, inundaciones y crecidas de ríos tras paso de Alberto 

(2024-06-21, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1, 11)  

El paso de la tormenta tropical Alberto por territorio nacional, desde su ingreso a través del Golfo 
de México, dejó inundaciones, desgajamientos de tierra, crecida de arroyos, desbordamiento de 
ríos y al menos tres muertos en Nuevo León. En Nuevo León, el fenómeno climático trajo fuertes 
lluvias y la crecida del río Santa Catarina que, por sus altos niveles, se desbordó y dejó 
inundaciones, sobre todo en la zona del centro de Monterrey. La SEMAR informó del cierre de 
puertos debido al temporal de lluvia en costas desde Chiapas hasta Michoacán. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Revisar T-MEC, tarea primordial para Ebrard: IP 

(2024-06-21, Ivette Saldaña, El Universal, . 7)  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco), Octavio de la Torre, dijo que se trata de una persona táctica y estratégica, alguien 
que estudia identifica, además de ser conciliador y negociador. De la Torre agregó que Ebrard 
puede construir diálogo y equipo con el sector empresarial debido a que en el proceso de revisión 
es “indispensable” que participe la iniciativa privada En tanto, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseguró que “nos da mucho gusto” que 
hayan designado Ebrard porque en sexenios pasados hubo diálogo trabajo conjunto entre él el 
sector privado Ofreció un diálogo constructivo y franco Ebrard y los próximos secretarios de 
Estado, ya que se requiere construir” ‘una relación sustentada en la confianza, la certidumbre y 
la unidad de todos los mexicanos en relación con la renegociación del T-MEC, atracción de 
inversiones, certeza jurídica. inversión en ciencia y tecnología, entre otras cosas”. agregó. 
 
Empresarios aplauden los nombramientos 

(2024-06-21, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 8)  

El sector privado aplaudió los nombramientos que formarán parte del gabinete de la virtual 
Presidenta electa, Claudia Sheinbaum. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresó su 
disposición al diálogo constructivo con el nuevo gobierno, enfatizando la importancia de la 
renegociación del T-MEC, la atracción de inversiones, la certeza jurídica, la inversión en ciencia 
y tecnología, el financiamiento al campo y una agenda en favor de la sostenibilidad y el uso más 
consciente de los recursos naturales. José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), destacó la necesidad de un aliado para las micro, 
pequeñas y medianas empresas, y expresó su confianza en el próximo secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard. 
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Ponderan diálogo con el gobierno 

(2024-06-21, Redacción, Excélsior, . 4)  

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que el 
encuentro que sostuvieron ayer integrantes del sector empresarial con la virtual Presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, fue constructivo y muy positivo. Por su parte. José Medina Mora, 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), destacó que la 
inseguridad y la reforma judicial fueron las preocupaciones que la iniciativa privada expresó ante 
Claudia Sheinbaum en el encuentro con el CCE. 
 
Concanaco Servytur presentará 9 ejes estratégicos a gabinete de Sheinbaum 

(2024-06-20, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

El próximo gabinete federal designado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tiene 
una cita con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), a fin de analizar nueve ejes estratégicos del sector. El presidente de la 
agrupación empresarial, Octavio de la Torre, dijo que confía que el diálogo y la colaboración se 
mantenga abierta y en disposición durante la siguiente administración. “Nos sumamos a esta 
nueva etapa con entusiasmo y compromiso, reafirmando nuestra disposición a colaborar 
estrechamente con cada uno de ellos. A lo largo de sus diversas trayectorias, hemos trabajado 
juntos en múltiples proyectos y sabemos que su experiencia y dedicación serán fundamentales 
para el progreso de México”, expresó de la Torre. 
 
CCE y Sheinbaum; Ebrard y Bárcena 

(2024-06-21, J. Jesús Rangel M., Milenio (sitio), )  

A la reunión convocada por Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), con la presidenta electa Claudia Sheinbaum, asistieron más de 350 
empresarios de todo el país e invitados de Estados Unidos, Gran Bretaña y España, entre otros 
países. Se aceptó que el diálogo fuera abierto de principio a fin y así fue, lo que significó una 
señal muy positiva porque se fijaron posturas sobre temas de gran importancia. 
 
Triple AAA, la reunión Sheinbaum - CCE 

(2024-06-21, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )  

Hablé con algunos de los asistentes al encuentro empresarial que sostuvo Claudia Sheinbaum 
con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), con su presidente Francisco Cervantes, y con 
cientos de empresarios anteayer. El consenso es el mismo: Claudia es otra, muchísimo mejor, 
después del 2 de junio. "La veo cambiando", me dicen. "Hoy está más suelta, haciendo un 
esfuerzo por dejar el mensaje de que entiende que necesita estar aliada con la Iniciativa Privada". 
Y subrayan: "los empresarios, más que confiando ciegamente, están dispuestos a darle el 
beneficio de la duda". En general ese fue el sentir. Así se observó el miércoles cuando terminó 
el encuentro, con declaraciones explícitas de Eugenio Madero o Armando Garza. Sin embargo, 
en esta ocasión hay un cambio sustancial cuando se comparan estas primeras reacciones 
empresariales con lo que ocurría cuando Andrés Manuel López Obrador fue electo hace seis 
años. En aquella ocasión las declaraciones públicas eran positivas hacia AMLO; pero en privado 
los comentarios cambiaban, sobre todo por la decisión de cancelar el Aeropuerto de Texcoco. A 
nadie le gustó eso. 
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En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el gabinete 
presidencial. 
(2024-06-21, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el gabinete 
presidencial. El entrevistado se encuentra en Colombia en el Congreso del Consejo Empresarial 
Alianza por Iberoamérica, José Medina explicó que acudió a presentar el modelo de negocio 
inclusivo donde se establece que además del desarrollo económico se va de la mano del 
desarrollo sustentable; en este sentido empresarios se han manifestado en tener un enfoque 
social. Respecto a los integrantes del gabinete de la próxima presidenta, el entrevistado recordó 
que el 3 de junio los mercados consideraron que habría un problema en el país así que el mensaje 
que dieron a los mercados fue asegurar que Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, 
estuviera en su lugar generando confianza; además, Marcelo Ebrard, excanciller, también da 
seguridad tras la revisión del T-MEC. 

 

Postura Coparmex en relación al nombramiento del Secretario de Economía en el nuevo 
gabinete 

(2024-06-21, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Para el sector empresarial es muy importante que quien esté al frente de la Secretaría de 
Economía, sea un aliado de las micro, pequeñas y medianas empresas, que son la mayoría de 
las unidades económicas en el país y que necesitan apoyos para continuar generando empleos 
formales que beneficien a los habitantes de las diferentes regiones del país, así como seguir 
siendo el motor económico de México. Reconocemos y vemos positiva la decisión de nombrar 
como Secretario de Economía a Marcelo Ebrard, con quién los socios de COPARMEX nos hemos 
reunido en distintas ocasiones para escuchar sus propuestas y plantearle el Modelo Desarrollo 
Inclusivo que impulsamos desde la Confederación, cuya premisa principal es que el desarrollo 
económico debe ir de la mano con el desarrollo social, para que nadie se quede atrás, y del 
desarrollo sustentable, para no gastar más recursos de los que el planeta puede regenerar. 
 
Concanaco-Servytur busca se atiendan temas clave en la próxima administración 

(2024-06-20, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), encabezada por su presidente, Octavio de la Torre, externó su disposición para 
establecer mesas de trabajo con los funcionarios recién nombrados y que acompañarán en su 
administración a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. En este sentido, Octavio 
de la Torre destacó que se ha trabajado con los perfiles asignados anteriormente en los diversos 
cargos que ocuparon, por lo que externó su confianza en que con diálogo y colaboración se 
atiendan las necesidades del sector para impulsar el desarrollo económico y social del sector. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Primeros del gabinete 

(2024-06-21, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Marcelo Ebrard ofreció una conferencia de prensa, un día antes de que se definieran las 
encuestadoras que harían los ejercicios para definir al candidato presidencial de Morena. Tenía 
el semblante adusto y, como trasfondo, una pantalla dividida: de un lado, con fondo negro, 
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proyectó una imagen de Claudia Sheinbaum, con rostro serio y en blanco y negro; del otro lado 
estaba él, sonriente, en una fotografía colores.  
 
Historias De NegoCEOs // Simsa, el negocio todopoderoso de los Issa Tafich 

(2024-06-21, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

Grupo Simsa, propiedad de la familia Issa Tafich, es una de las empresas más poderosas del 
sector energético en México, a pesar de su bajo perfil. Fundada por Salomón Issa Murra, la 
empresa ha crecido durante el sexenio del priista Rogelio Montemayor Seguy, quien colocó a 
Antonio Juan Marcos Issa en la Secretaría de Finanzas y a José Antonio Murra Giacomán, en la 
de Fomento Económico. Actualmente, Grupo Simsa es una de las pocas empresas autorizadas 
por la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para comprar y vender energía eléctrica como 
suministrador calificado. 
 
Cuenta Corriente // Sheinbaum: poderoso mensaje 

(2024-06-21, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

El nombramiento de los siete primeros integrantes del gabinete de la virtual Presidenta electa de 
México ha mandado un mensaje poderoso en tres vertientes: ciencia y conocimiento y no dogma, 
que serán la clave para avanzar en la prioridad que tiene México en materia de crecimiento 
económico con inclusión, estabilidad macroeconómica e integración global. 
 
Activo empresarial //Gabinete mejoró expectativa, pero el peso es pesimista 

(2024-06-21, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Claudia Sheinbaum ha presentado a los primeros seis miembros de su gabinete presidencial, los 
cuales incluyen a Marcelo Ebrard como Secretario de Economía, Juan Ramón de la Fuente como 
Secretario de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena como Secretaria de Medio Ambiente, Julio 
Berdegué como Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Rosaura Ruiz como Secretaria de 
Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, y Ernestina Godoy como Consejera Jurídica de 
Presidencia. 
 
Bitácora del Director // Gabinete: primer atisbo del estilo personal 
(2024-06-21, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La virtual presidenta Claudia Sheinbaum ha comenzado a nombrar a su equipo de colaboradores, 
con siete de las 21 posiciones ya ocupadas. Entre los nombramientos se encuentran Marcelo 
Ebrard como secretario de Economía, Juan Ramón de la Fuente en Relaciones Exteriores, 
Rosaura Ruiz en Ciencia, Alicia Bárcena en Semarnat, Julio Berdegué en Agricultura y Ernestina 
Godoy como consejera jurídica. Este gabinete muestra un mayor nivel de experiencia en 
comparación con el anterior, con cuatro exsecretarios de Estado y un exjefe de Gobierno 
capitalino. 
 
Veranda // Quintana Roo se acerca al tamaño de Las Vegas 

(2024-06-21, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Con 130 mil habitaciones abiertas y cerca de dos mil más en construcción, el Caribe mexicano 
se encuentra a sólo ocho mil de las 140 mil que tiene Las Vegas, el mayor destino turístico de 
Estados Unidos. El director general del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo, Andrés 
Martínez, ha destacado la importancia del Aeropuerto de Tulum, que ha tenido un gran éxito, con 
112 vuelos semanales, incluyendo las cinco aerolíneas más grandes de Estados Unidos. A pesar 
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de las dificultades de crecimiento en la aviación, el CPTQ espera un crecimiento de 2% en el 
número de viajeros totales para 2024. 
 
Desde el Piso de Remates// Sorpresas y rumores confirmados en el gabinete de 
Sheinbaum 

(2024-06-21, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Claudia Sheinbaum, quien ganó las elecciones, ha dado a conocer los primeros seis 
nombramientos para su gabinete. Entre las sorpresas, se encuentra el nombramiento de Alicia 
Bárcena como titular de la Semarnat. También se confirmó el nombramiento de Marcelo Ebrard 
en Economía, quien estará al frente de la renegociación del T-MEC en 2026. 
 
Duda Razonable // El aguacate, Michoacán y el futuro 

(2024-06-21, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1,2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha pedido a la Secretaria de Relaciones 
Exteriores, Alicia Bárcena, que intervenga en la suspensión de la importación de aguacate y 
mango por parte de Estados Unidos, debido a amenazas a inspectores. El presidente insinuó que 
esto podría estar relacionado con las elecciones. La producción de aguacate en Michoacán ha 
sido afectada por la presencia de milicias privadas y el crimen organizado, lo que podría servir 
como lección para el gobierno entrante de Claudia Sheinbaum. 
 
Día con Día // "País de leyes": tiros por la culata 

(2024-06-21, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Crear un “país de leyes” —un país donde se cumplan las leyes— es el más viejo propósito de los 
gobiernos de México. Es también el fracaso político más repetido de nuestra historia. La causa 
originaria de esa distancia la hemos apuntado antes: la nación jurídica adoptada en México 
durante el siglo XIX, bajo el credo liberal, inspirado en la Ilustración, era radicalmente distinta, 
opuesta, incluso, a las tradiciones monárquicas y corporativas de la Nueva España, donde se 
habían formado lenta y profundamente las costumbres políticas mexicanas. 
 
En Privado // El más claro mensaje de Claudia 

(2024-06-21, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha enviado un mensaje de continuidad con cambio a 
través de la designación de los primeros seis integrantes de su gabinete, incluyendo a Juan 
Ramón de la Fuente a Relaciones Exteriores y a Alicia Bárcena a Medio Ambiente. Sheinbaum 
ha enfatizado que habrá continuidad del proyecto de la 4T, pero con cambio real. 
 
La Quinta Transformación // Segalmex: el elefante en la sala 

(2024-06-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El caso Segalmex, que involucra a René Gavira, ex director de Administración de Segalmex, y a 
Thalía Lagunas, ex Oficial Mayor de Hacienda, es un gran fraude en Seguridad Alimentaria 
Mexicana. A pesar de las irregularidades detectadas, Gavira fue removido y Lagunas envió a 
Oscar Navarro Gárate en su lugar. La verdad sobre lo que realmente ocurrió en Segalmex la 
tienen bien guardada Irma Eréndira Sandoval y Thalía Lagunas, esta última ahora subsecretaria 
de la Función Pública. 
 
Corporativo // Las placas en EDOMEX 

(2024-06-21, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 25)  
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El presidente López Obrador ha ordenado una investigación sobre la empresa Placas y 
Señalamientos Mexicanos, a la que se le ha adjudicado una licitación para adquirir más de 3 
millones de placas con calcomanía y tarjetas de circulación en el Estado de México. La empresa 
ha sido señalada por la mala calidad de sus productos, incluyendo placas que se despintan. Se 
espera un pronunciamiento del Centro de Investigación e Innovación Tecnológica del IPN y la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes sobre el tema. 
 
Estrictamente Personal // Gabinete al ritmo presidencial 
(2024-06-21, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Los primeros cinco nombres del gabinete de Claudia Sheinbaum son peso completo. Desentona 
la presentación de Ernestina Godoy como consejera jurídica de la Presidencia, aunque se puede 
explicar como parte de las negociaciones en Palacio Nacional y los reacomodos que tuvo que 
hacer la virtual presidenta electa para salir lo mejor librada posible de este primer ejercicio de 
separación de Andrés Manuel López Obrador. 
 
En Petit Comité // Imperativo, definir el rumbo 

(2024-06-21, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

La sucesión presidencial en México es un proceso complejo e incierto, según el ex presidente 
Miguel de la Madrid. Aunque Claudia Sheinbaum será la próxima presidenta del país, con amplio 
apoyo y control del Congreso, aún queda incertidumbre sobre cómo ejercerá su poder. 
Sheinbaum ha prometido respetar la libertad de expresión y la empresa privada, pero con un 
poder casi absoluto, queda la incógnita de si mantendrá la impronta del presidente López Obrador 
o buscará un nuevo rumbo. 
 
La Gran Depresión // Privilegio al método científico 

(2024-06-21, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

La gran depresión Enrique Campos Suárez ecampos@eleconomista.mx. La primera impresión 
de la pequeña parte del gabinete que dio a conocer la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, es que se acabó con la premisa lopezobradorista de que los colaboradores deben 
ser 90% leales, aunque sólo tengan 10% de experiencia o conocimiento. No implica que no haya 
lealtad, pero sí se deja ver la diferencia entre haber acabado con muchas dificultades y con malas 
calificaciones una licenciatura en política, y tener una formación basada en el método científico y 
con un doctorado en ingeniería en energía. 
 
Ricos y Poderosos // Sheinbaum: pragmatismo en el gabinete 

(2024-06-21, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha presentado a los primeros seis 
miembros de su gabinete, incluyendo al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Su 
principal reto será reducir el elevado déficit presupuestal del país, que se elevó al 6% en el último 
año del sexenio. El equipo de Sheinbaum representa un grupo heterogéneo, con una mezcla de 
pragmatismo y experiencia. Sin embargo, la situación económica del país está lejos de ser 
óptima, y Sheinbaum enfrentará un gran desafío al asumir la presidencia. 
 
Coordenadas // Lo que significa el gabinete de Sheinbaum 

(2024-06-21, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El anuncio de los seis integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum fue bien recibido en 
términos generales. Juan Ramón de la Fuente fue nombrado Secretario de Relaciones 
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Exteriores, lo que asegura madurez y sensatez en el manejo de la política exterior del país. El 
nombramiento de Marcelo Ebrard en la Secretaría de Economía tiene un objetivo fundamental, 
la revisión del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (TMEC), que tendrá lugar en el 2026. 
Por otro lado, el nombramiento de Rosaura Ruiz como titular de la Secretaría de Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e Innovación, muestra la relevancia que el gobierno de Sheinbaum 
quiere darle a la ciencia, la innovación y la tecnología. 
 

TREN MAYA 
 
Alto Mando // Sedena y Semar, la decisión más difícil de Sheinbaum 

(2024-06-21, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 19)  

Claudia Sheinbaum ha comenzado a anunciar los nombres de quienes integrarán su gabinete, 
sin embargo, ha decidido no revelar aún los nombres de los titulares de la Sedena y de Marina 
Probablemente busca proteger la estabilidad institucional de ambas secretarías, pues, aunque 
en ellas prevalecen la disciplina, la lealtad y el patriotismo, no están exentas de algún incidente 
durante la transición. Esta precaución es comprensible, ya que hoy, la Defensa y Marina han 
adquirido un gran poder y sus responsabilidades requieren el máximo cuidado Tan sólo, quien 
sea nombrado secretario de la Sedena asumirá no sólo la salvaguarda de la seguridad externa 
sino además de la interna, que en este sexenio la SSPC no tuvo resultados, de ello hablan los 
190 mil homicidios dolosos y más de 120 mil desaparecidos; también se hará cargo de la 
administración de las aduanas. aeropuertos y Tren Maya y la GN entre otros Atrás quedó la vieja 
costumbre de que el Gral. de División con más antigüedad y primero en el escalafón, era quien 
ocupaba el cargo de secretario. 
 
Tramo 5 del Tren Maya, con nueva suspensión definitiva 

(2024-06-21, Jesús Vázquez, El Economista, . 35)  

El Juzgado Primero de Distrito, con sede en Yucatán, dictó una nueva suspensión definitiva que 
ordena la paralización de las obras del Tramo 5 del Tren Maya, entre Playa del Carmen y Tulum. 
La nueva suspensión deriva del curso 821/2022 que hace dos años fue desechado por este 
mismo juzgado, pero luego de un recurso de revisión dicha demanda de amparo se amplió para 
ya no sólo referirse a la falta de permisos para el desmonte de selva en el Tramo 5 del Tren Maya, 
sino al hincado de pilotes en las cavernas que abundan en esa zona y el derrame de cemento en 
esas cavidades sin la aplicación de las correspondientes medidas de mitigación. 

Momento Financiero (Sitio), Reportur.mx (Sitio),  
 
Aguas Profundas / Exploración minera a consulta 

(2024-06-21, Luis Carriles, El Sol de México (sitio), )  

En México por consultas ciudadanas no hemos parado: Tren Maya, el Istmo de Tehuantepec, el 
AIFA, la planta de Constellation Brands y ahora ¿Consultas para la exploración minera? Pues sí, 
es el plan y obvio esto va a frenar a esa industria. México pasaría de exportador a importador de 
minerales y saldría de la lista de los 10 productores más relevantes de los 17 minerales más 
importantes en el ámbito mundial. A la industria le urge porque los yacimientos que hay se están 
agotando y eso afectará a muchas cadenas productivas. La minería está vinculada a industrias 
como la automotriz, farmacéutica, química y a la fabricación de equipo médico, por decir algunas. 

El Sol de México, Ovaciones,  
 
Generales por la Sedena 
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(2024-06-20, Juan Veledíaz, Ovaciones (sitio), )  

En marzo pasado la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley Orgánica del Ejército y 
Fuerza Aérea donde por primera vez se abrió la posibilidad para que una mujer con rango de 
general, pudiera ser quien encabece la secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). La reforma 
decía que el cargo sería para un general o generala de división “en servicio activo”, lo que cerró 
la posibilidad que existió antes de ésta adecuación para que un divisionario retirado pudiera ser 
quien encabezara la dependencia. Lo que el general secretario buscó fue reducir la lista de 
candidatos a sucederlo y que quien pudiera ser seleccionado estuviera en deuda con él. Sandoval 
González apuesta por dos divisionarios muy cercanos cuyos nombres circulan desde noviembre 
pasado. El primero es el de su compadre el general Gabriel García Rincón, actual subsecretario, 
quien en este sexenio como Oficial Mayor de la Sedena estuvo al tanto del manejo de los recursos 
destinados a los grandes proyectos como el Aeropuerto “Felipe Ángeles”, el Tren Maya, las 
sucursales del banco del Bienestar entre otros. 
 
RED COMPARTIDA | Sedena en la mira 

(2024-06-21, Red Compartida, La Prensa (Sitio), )  

La presentación de los primeros cargos en el nuevo gabinete de Claudia Sheinbaum no gustaron 
en Morena. Nos cuentan que a Marcelo Ebrard no lo ven como el que, en tiempos de López 
Obrador, solucionaba diversos temas, a Juan Ramón de la Fuente no lo palomean como canciller 
y por si fuera poco, a Ernestina Godoy si la querían en el senado. Alicia Bárcena se va a la 
Semarnat, ahí la mandan como una especialista en biología y ecología, el asunto con ella es que 
es una de las porristas más grandes del Tren Maya, a pesar de los daños que ha causado al 
ecosistema local. Por cierto, hay un rumor, muy grande, que habla de que dos mexiquenses se 
pondrían en contacto con Sheinbaum por una oferta de trabajo: Alfredo del Mazo y Alejandra del 
Moral, ex gobernador y candidata perdedora. A ver sí es cierto. 

 
AIFA 

 
Presupuesto será focalizado para atender desabasto de agua: Azucena Cisneros 

(2024-06-21, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La presidenta municipal electa de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, ha anunciado que el trabajo 
y presupuesto público del gobierno municipal a partir de 2025 se enfocarán en atender el tema 
del agua, debido al grave desabasto que padecen más de 800 mil personas. Cisneros Coss ha 
declarado que será prioridad de su gobierno atender el desabasto del vital líquido, y que ya se 
cuenta con un prediagnóstico de la problemática en el municipio, y un plan de trabajo. Entre las 
acciones planteadas se encuentra la instalación de cuatro tanques elevados en las zonas de 
mayor escasez, como la Quinta Zona, para abastecer por medio de gravedad a la red domiciliaria, 
además de cambiar válvulas, compra de bombas y evaluar el cierre de garzas para aumentar la 
presión. También se solicitará a la Comisión Nacional del Agua que se garantice el caudal 
proveniente de pozos ubicados en inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 
 
Aspectos alentadores del proyecto de gobierno ganador para el clima de negocios 

(2024-06-21, Gerardo Gutiérrez Candiani, El Sol de México (sitio), )  

El próximo sexenio en México presenta un panorama complejo, pero también oportunidades de 
gran alcance. Por una parte, se espera un menor crecimiento económico y presión en las finanzas 
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públicas. Por otra parte, hay incertidumbre por las reformas constitucionales propuestas por la 
coalición ganadora, así como las elecciones presidenciales en Estados Unidos. Sin embargo, 
también hay ventanas de oportunidad, como los cambios en las cadenas de suministro 
internacionales, que podrían generar inversiones de 30 a 50 mil millones de dólares anuales a 
2030. Además, se planea la consolidación de la infraestructura del Corredor Interoceánico del 
Istmo de Tehuantepec y el desarrollo de otros nueve corredores industriales, como el aeropuerto 
AIFA. 
 
Claudia Sheinbaum traza ruta para el nearshoring con polos y corredores industriales 

(2024-06-21, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha delineado su estrategia de relocalización de 
empresas en México, conocida como nearshoring, con el objetivo de impulsar la industrialización 
y atraer inversiones de calidad. Sheinbaum ha propuesto el fortalecimiento de los polos 
industriales del sureste y el desarrollo de otros corredores industriales en el país, incluyendo el 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, AIFA, Golfo, Pacífico, Frontera, Baja, Bajío, 
Maya, Centro y Noroeste. La estrategia busca fomentar la relocalización de empresas 
extranjeras, particularmente estadounidenses, y promover cadenas de valor con las empresas 
nacionales. 
 
Tren Suburbano AIFA; revelan imágenes, estaciones y posible fecha de inauguración 

(2024-06-21, Redacción, México Desconocido (Sitio), )  

El Tren Suburbano AIFA será la nueva extensión de este sistema de transporte masivo que une 
la Ciudad de México y el Estado de México. Tendrá como punto de partida la ya existente estación 
Lechería de la Línea 1 Buenavista-Cuautitlán, por lo que a partir de su inauguración este 
transporte tendrá dos ramificaciones. De acuerdo con el Gobierno de México, la nueva ramal 
tendrá 46 kilómetros y el viaje del convoy durará 39 minutos (partiendo desde Buenavista en la 
Ciudad de México). Con ello se replicará el modelo de conexión de aeropuertos en las afueras 
de las ciudades a través de trenes, tal y como sucede en grande ciudades como Tokio, Estambul, 
Teherán y gran parte de las de la Unión Europea. El Tren Suburbano AIFA cuenta con diez trenes 
hasta el momento y aún se desconoce iniciará operaciones. Tendrá conexión con las línea B y 6 
del Metro de la Ciudad de México; con la las líneas 1 y 3 del Metrobús y la estación Lechería del 
Mexibús. 
 
La Secretaría de Movilidad alista corredores con autobuses eléctricos en Toluca y el Tren 
Interurbano. 

(2024-06-20, José Luis Arévalo, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

Preparan Corredores de Autobuses Eléctricos en el Valle de Toluca. En noviembre, la Secretaría 
de Movilidad del Estado de México, encabezada por Daniel Sibaja González, proyecta la 
operación de cinco corredores de autobuses eléctricos en Toluca y en el tren suburbano que 
conecta con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El anuncio fue realizado por el 
propio titular de la dependencia, quien destacó que la inversión será compartida entre la 
federación, el estado y el sector transportista. Las rutas contempladas en Toluca incluyen el 
centro de la ciudad, Tenango y San Mateoatenco, municipios con un alto número de usuarios del 
transporte público. En cuanto al AIFA, las rutas abarcarán Zumpango, Tizayuca, Cuauhtitlán y 
Tultitlán. 

EdoMex 1200 La Bestia Grupera, Canal 120 Milenio, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,  
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería Dos Bocas, ahora sí a 100% en julio, según Pemex 

(2024-06-21, Everardo Martínez, El Universal, . 22)  

La Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, va a trabajar a plena capacidad en julio de 2024, 
planteó el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, en una 
nueva estimación sobre la operación de la planta. La refinería se inauguró en julio de 2022, aún 
en construcción, pero desde entonces no se ha hecho un anuncio formal sobre su inicio de 
operaciones, sino estimaciones de plazos que no se han cumplido. La primera fecha la anunció 
el presidente Andrés Manuel López Obrador en septiembre de 2023, cuando dijo que la refinería 
ya producía y, momento seguido, aludió a la entonces secretaria de Energía, Rocío Nahle, para 
confirmar su dicho. 

El Universal (sitio), Reporte Índigo (sitio), El Financiero,  
 
Refinería de Dos Bocas llegará a 76,000 barriles de diésel ultra bajo azufre hoy: Pemex 

(2024-06-21, Karol García, El Economista (sitio), )  

La nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex) ubicada en Paraíso, Tabasco, 
llegará esta semana a un volumen de proceso de 73,000 barriles por día de diésel ultra bajo 
azufre, equivalente a casi 60% de la producción nacional de este tipo de combustible en abril. 
Después de que Leopoldo Figueroa, gerente de transporte de Pemex Transformación Industria 
reveló ante empresarios gasolineros en la Convención y Expo de la Organización Nacional de 
Expendedores de Petróleo (Onexpo) que este nuevo centro refinador cercano al puerto de Dos 
Bocas ya distribuyó producto a estaciones de servicio de Tabasco, fuentes del interior de la 
refinería de Dos Bocas confirmaron que el volumen de producción comenzó desde mayo. 
 
Refinería Dos Bocas inicia distribución de diésel 
(2024-06-20, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La Refinería Olmeca de Pemex en Dos Bocas ha comenzado a distribuir diésel comercialmente, 
marcando un avance hacia la autosuficiencia en producción de combustibles en México. Aunque 
hasta ahora no se han detallado las cantidades de diésel comercializado, este paso representa 
un avance significativo para Pemex. La entrada en operación de esta nueva refinería es un paso 
importante hacia el objetivo del gobierno federal de lograr la autosuficiencia en la producción de 
combustibles. 
 
En 2024, déficit nacional de combustibles será de sólo 84,000 mbd: Pemex 

(2024-06-20, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó este jueves que si bien en 2024 no se alcanzará la 
completa autosuficiencia energética, el déficit nacional de combustibles será de sólo 84,00 
millones de barriles diarios y una vez que se termine la construcción de dos plantas coquizadoras, 
se logrará la meta de 100%, pero será en la siguiente administración. Durante su participación 
en el Congreso Mexicano del Petróleo, precisó que en diciembre de 2018, la producción de 
petrolíferos (gasolina, diésel y turbosina) era de 304 mil barriles diarios y para 2024 será de 1.288 
millones de barriles diarios (mbd), gracias a la producción de las seis refinerías del Sistema 
Nacional de Refinación, la incorporación de Deer Park y lo que produzca la refinería Olmeca de 
Dos Bocas, Tabasco. 
 

SICT 
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SICT reporta retraso en Tren México-Toluca por derechos de vía  
(2024-06-20, Redacción, Milenio (sitio), )  

El director general de desarrollo ferroviario afirmó que es verdaderamente complicado negociar 
con algunas de las personas que tienen propiedades por donde pasa este proyecto. El proyecto 
del Tren Maya se ha enfrentado a dificultades para adquirir terrenos y derechos de vía, ya que 
algunos propietarios han rechazado las ofertas de compra. La Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes ha llevado a cabo negociaciones con los propietarios, pero algunos no han aceptado 
las condiciones ofrecidas. 

Diario de México,  
 
Despegues y Aterrizajes // La Gestión de la Seguridad Aérea 

(2024-06-21, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 3)  

El pasado 18 de junio, la subsecretaría de Transportes de la SICT, publicó en el Diario Oficial el 
texto de la Norma Oficial Mexicana 064-SCT3-2023 donde se estalecen las especificaciones del 
Sistema de Seguridad Operaional (SMS) para toda la industria del transporte aéreo nacional, 
tanto de aeropuertos como de aerolíneas, Servicios a la Navegación (Seneam), fabricantes de 
partes aeronáuticas (y en su caso de aeronaves), educación técnico aeronáutica, talleres, etc., 
de aviación civil para el cumplimiento de la normativa de la Organización de Aviación Civil 
Internacional (OACI) en esta materia. 

La Crónica de Hoy (sitio),  
 
Gabinete de Claudia Sheinbaum: ¿Cuáles son las secretarías que deben nombrarse? 

(2024-06-20, Ricardo Rubí, El Heraldo de México (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, adelantó que el día de hoy daría a conocer a seis 
integrantes de su gabinete, tres mujeres y tres hombres, sin embargo, no dio más detalles sobre 
las dependencias que tendrían el nombramiento. Cabe resaltar que la virtual candidata electa ya 
ha confirmado a Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, quien se mantendrá en el puesto tras la salida del actual presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador. Al cubrir esa dependencia, Claudia Sheinbaum tendrá que nombra un 
titular en las siguientes: Secretaría de Gobernación (Segob), Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE), Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Secretaría de Marina (Semar), Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSyPC), Secretaría del Bienestar, Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales ((Semarnat), Secretaría de Energía (Sener), Secretaría 
de Economía (SE), Secretaría de Educación Pública (SEP), Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Secretaría 
de la Función Pública (SFP), Secretaría de Salud (Ssa), Secretaría de Trabajo y Previsión Social 
(STPS), Secretaría de Turismo ((Sectur), Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Secretaría de Cultura, Secretaría de Educación Pública. 

Reporte Índigo (sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Mercado cambiario reacciona positivamente a gabinete de la presidenta 

(2024-06-21, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

La presentación de seis personas más que integrarán el gabinete de la virtual presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, provocó que el mercado cambiario reaccionara positivamente, con la 
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apreciación del peso frente al dólar. El próximo titular de la Secretaría de Economía, Marcelo 
Ebrard Casaubón, tiene la obligación de atraer más y mejores inversiones del exterior al país, 
aprovechar la relocalización de las cadenas de suministro (nearshoring) y desarrollar los diez 
polos industriales a lo largo del tren transístmico; la revisión del Tratado Comercial entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), en 2026, y la ratificación del Tratado de Libre Comercio entre 
México y la Unión Europea, (TLCUEM). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Urge que el nuevo gobierno invierta el 1% del PIB en abasto de agua para todo el país: 
Raúl Rodríguez 

(2024-06-20, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

Si en 2024 el tema del abasto de agua se ha convertido en un asunto serio (el 82% del territorio 
nacional se encuentra en sequías de moderadas a extremas), el próximo año la situación podría 
empeorar hasta convertirse en un problema crítico para la nueva administración federal, advierte 
Raúl Rodríguez Márquez, presidente del Consejo Consultivo Agua. Para Raúl Rodríguez debe 
haber un mayor presupuesto para este desafío y debe ser tomado en cuenta, ya que 2025 será 
un año muy complejo en materia económica. 
 
Columnista del Financiero Al sonar la campana. 
(2024-06-20, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La columnista Janet Leyva, en su columna "Moneda en el Aire", destaca la necesidad de invertir 
al menos $160,000 millones en el sector hídrico nacional para enfrentar los desafíos en la 
disponibilidad de agua. El Consejo Consultivo del Agua, presidido por Raúl Rodríguez, propone 
un aumento significativo en el presupuesto asignado al sector hídrico para el ejercicio fiscal 2025. 
Por otro lado, Jonathan Ruiz, en su columna "Parte de Aguas", señala el interés del gobierno 
chino en influir en el mercado automotriz internacional. Ruiz destaca la accesibilidad de los autos 
chinos en México y la agresiva estrategia de precios bajos de las empresas chinas en el mercado 
nacional. Como ejemplo, menciona que la marca china BYD supera a Tesla en ventas de coches 
eléctricos a nivel mundial. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Quiere Pemex controlar mercado de combustible 

(2024-06-21, Diana Gante, Reforma, . 3)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha acelerado el paso para dominar el mercado de venta de 
combustibles el País. Al cierre de este año, la participación de la petrolera estatal en las venta 
totales de gasolina se prevé que alcance 87.5 por ciento, 6.5 puntos porcentuales más que en 
2020, aseguró Leopoldo Figueroa, gerente de Transporte de Pemex Transformación Industrial 
(TRI), durante su ponencia en el Congreso Onexpo 2024. A principios de año, añadió Figueroa, 
la petrolera comercializaba 631 mil barriles diarios de gasolina, pero en mayo la cifra ascendió a 
697 mil. Alejandro Montufar, CEO de la plataforma PetroIntelligence, expresó que con la reforma 
energética de 2013 y la apertura del mercado gasolinero, Pemex estableció una estrategia en la 
que priorizó atender la demanda del mercado de mayoreo. "Vimos que las marcas comerciales 
de combustibles iban en aumento y las franquicias de Pemex empezaron a desaparecer, y lo que 
hizo Pemex fue adaptarse al mercado y autorizar que se venda su combustible pero con otra 
marca, sea le metieron al mayoreo. 
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Reforma.com (sitio),  
 
Todavía Internet para Todos 

(2024-06-20, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

El consultor en materia energética y telecomunicaciones, José Said Flores Alonso, recordó que 
el 22 de febrero de 2023, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) otorgó a la Unidad de 
Negocio CFE Telecom de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) un título de concesión con 
carácter de red compartida mayorista que abrió la puerta para que la Comisión pudiera vender 
servicios de telecomunicaciones a concesionarios y operadores del sector. Este proyecto iniciado 
en la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, puede consolidarse en el 
segundo piso de la 4T con la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, pues la transformación digital 
juega un rol primordial en el proceso acercar los programas sociales a la población en todo el 
país. El consultor en materia energética y telecomunicaciones recordó que hace unas semanas, 
al culminar su gestión, todavía no se habían logrado que la EPS Transmisión accediera a darnos 
precios justos y competitivos para salir al mercado a ofrecer un producto digno para el 
consumidor. Las razones principales tienen como sustento la Estricta Separación Legal, 
instrumento considerado en la reforma energética del Pacto por México para obligar a todas las 
empresas subsidiarias de la CFE, sus filiales y áreas del corporativo a que busquen ganancias 
en todo tipo de proyectos, incluso ante sus pares de la misma institución. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
La CdMx ya tiene su himno 

(2024-06-21, Dana Estrada, El Sol de México, . 1, 16)  

La Ciudad de México estrenó ayer su propio himno. Fue creado por un colectivo de mujeres 
músicas e investigadoras, liderado por Marcela Rodríguez, compositora y directora de orquesta 
capitalina. De acuerdo con la secretaria de cultura, Claudia Curiel, esta es la primera vez en el 
país y en el mundo que un himno es creado al 100 por ciento por mujeres. La compositora explicó 
que las imágenes de la ciudad que el colectivo de mujeres quiso dibujar fueron los nopales, el 
color turquesa, las calles, el Centro Histórico, y sobre todo el segundo piso del Periférico, ya que 
lo describen como “la segunda serpiente emplumada del México contemporáneo”. 

La Prensa,  
 
Rinden protesta consejeros de la PRODHEG y titular del Órgano Control de la Fiscalía 
General estatal 
(2024-06-20, Redacción, Notus (Sitio), )  

Carmen María López Santillana y Juan Francisco Rocha Ruenes rindieron protesta al cargo de 
consejera y consejero del Consejo Consultivo de la Procuraduría de los Derechos Humanos del 
Estado de Guanajuato; Adriana de Santiago Álvarez, hizo lo propio como titular del Órgano 
Interno de Control de la Fiscalía General del Estado de Guanajuato. También aprobaron ocho 
dictámenes relativos a las iniciativas formuladas por el gobernador del estado, a efecto de 
autorizar, previa desafectación del dominio público del Estado, la enajenación mediante la figura 
de donación de diversos bienes inmuebles. De seis bienes inmuebles en favor del municipio de 
Irapuato para destinarlos al funcionamiento de oficinas de direcciones municipales; a la obra 
pública denominada «Urbanización de la calle Camino a la Virgen, tramo: Boulevard Téllez 
Cruces-Acceso a la UCOPI»; a la «Escuela de Enfermería DIF Irapuato»; al funcionamiento y 
operación del pozo 119, utilizado por la Junta de Agua Potable, Drenaje, Alcantarillado y 
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Saneamiento de dicho municipio; a la ejecución de la obra denominada «Proyecto Geométrico 
del Boulevard Villas, en el tramo del acceso a la Comunidad del Nido a la intersección del Camino 
a Cuchicuato con la vialidad Paseo del Altiplanicie del Fraccionamiento Villas de Irapuato, ambos 
cuerpos»; y a la ejecución de la obra denominada «Puente vehicular sobre la carretera federal 
45-D, en el acceso al INFORUM». 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
"Inversión en infraestructura impulsará al nearshoring" 

(2024-06-21, Daniela Gómez, La Razón de México, . 19)  

Altagracia Gómez Sierra, asesora económica de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, 
señaló que es cierto que la relocalización es una “oportunidad que viene y no espera”; sin 
embargo, para hacer que el país crezca entre 4.0 y 5.0 por ciento al año se necesita una 
planeación “razonable” y una inversión que cumpla con funciones financieras, económicas y de 
rentabilidad social. “En esta década, México tiene la oportunidad de convertirse en el líder 
indiscutible de la nueva forma de globalización con el nearshoring y también de la nueva forma 
de capitalismo, apostando desde luego por inversiones que impacten positivamente el 
medioambiente, las comunidades y en términos de gobernanza”, sostuvo. Fuente: CMIC 

 
Urge plan hídrico y 'lluvias' de inversión 

(2024-06-21, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

Las lluvias causadas por la tormenta “Alberto” han beneficiado a varias ciudades de Tamaulipas, 
que ahora tienen la capacidad de almacenar agua. Sin embargo, es necesario invertir en 
infraestructura hídrica para enfrentar futuras crisis. Un estudio de la CMIC estima que México 
necesita invertir 90 mil millones de pesos al año para resolver la crisis del agua. En 2024, solo se 
destinaron 45 mil millones de pesos para infraestructura hídrica. Para Tamaulipas, se requiere 
una inversión de más de 3 mil millones de pesos al año para modernizar los sistemas hídricos. 
 
Obras pendientes están por terminarse 

(2024-06-21, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), )  

De las ediciones pasadas del presupuesto participativo, hay obras que están pendientes, pero en 
los próximos meses, se verán terminadas. El director de Obra Pública, Israel Martínez Martínez, 
mencionó que del año pasado hay 5 obras que están en proceso, dos de ellas son proyectos de 
gran escala, las cuales tienen un presupuesto de hasta 9 millones de pesos. En comisiones 
pasadas, antes del presupuesto participativo de este 2024, se señaló que había obras pendientes 
por terminar de ediciones anteriores, pero uno de los factores que hicieron que se retrasara la 
obra, fue por la falta de proyectos ejecutivos. “Recordemos que a partir del 20 de enero, se hace 
la votación y a partir de ahí nosotros empezamos a elaborar, obviamente, con ayuda de la CMIC, 
de los colegios, ahorita, estamos en proceso de elaboración de esos proyectos ganadores de 
este año”, mencionó el director. 
 
Parques Industriales se triplican en Jalisco por nearshoring 

(2024-06-20, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), )  

Luego de que Jalisco y la iniciativa privada puso en marcha la Cruzada Estatal por los Parques 
Industriales, este tipo de proyectos se han triplicado en la entidad en el último año. En conjunto 
con la APIEJ, Industriales Jalisco, la Cámara de la Construcción (CMIC) Jalisco y la Cámara 
Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información 
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(CANIETI), a lo largo del último año se llevaron a cabo diversas mesas de trabajo. En estas 
reuniones se han tratado temas de energía, financiamiento, certificaciones y reserva territorial. 
Estas mesas permitieron trazar una línea clara de acción que hoy rinde frutos al haber triplicado 
la infraestructura industrial para la llegada de nuevas empresas. 
 
Jalisco Triples Industrial Space Availability 

(2024-06-20, Redacción, México Business News MX (sitio), )  

The Government of Jalisco announced that the number of available industrial facilities in the state 
has tripled over the past year. This milestone comes as a result of a collaborative effort between 
the state government, through the Ministry of Economic Development (SEDECO), and the Jalisco 
Association of Industrial Parks (APIEJ), through the strategic initiative: State Crusade for Industrial 
Park Development. To advance this initiative, authorities have collaborated with APIEJ, 
Industriales Jalisco, the Chamber of Construction (CMIC) Jalisco, and the National Chamber of 
the Electronics, Telecommunications, and Information Technologies Industry (CANIETI), creating 
various working groups focused on energy, financing, certifications, and land reserves. These 
efforts have paved the way for a clear action plan that has effectively tripled the industrial 
infrastructure to accommodate new businesses. 
 
Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional. 
(2024-06-20, Rogelio Magaña, 90.5 Imagen, )  

Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional. 
 
Pemex: Complejo de Cosoleacaque, con mayor atraso en regularización de pagos 

(2024-06-20, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

La Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) solicitó al presidente Andrés Manuel López Obrador exhortar a Petróleos Mexicanos 
(Pemex) a continuar con el pago de adeudos a empresas contratistas involucradas en trabajos 
del Complejo Petroquímico Cosoleacaque, pues en algunos casos sólo se saldó el 40%. Es 
preciso mencionar que el adeudo general de Pemex a 20 empresas de la región asciende 
alrededor de 800 millones de pesos por trabajos de rehabilitación realizados en Complejo 
Petroquímico Cosoleacaque (CPC) y de Pro-Agroindustria; la mayoría de proveedores son 
afiliados a la CMIC. 
 
Busca CMIC aportar soluciones mediante comisiones mixtas 

(2024-06-21, El Mexicano, El Mexicano BC (sitio), )  

El Ing. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, comentó 
que ha organizado diferentes comisiones mixtas al interior del organismo, con el fin de trabajar 
con las diferentes instancias que hacen obra pública. “Ya sea con la CESPT, el Ayuntamiento, el 
INIFE, la Sidurt, el objetivo es encontrar un punto en común en donde podamos apoyar a 
gobierno”, comentó el dirigente, quien aseguró que los afiliados de CMIC cuentan con capacidad 
y experiencia, que conocen las problemáticas de la ciudad. 
 
Aplauden que el estado siga fuera de IMSS-Bienestar 

(2024-06-21, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, consideró un acierto que Chihuahua no se sumara al Imss-bienestar, pues en estados 
que sí lo hicieron ha resultado un caos al carecer el Seguro Social de la infraestructura necesaria 
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para absorber la totalidad de los servicios de salud. Durante la reunión que sostuvieron 
empresarios constructores afiliados a la CMIC con el secretario de Salud, Gilberto Baeza Gil, 
Mercado Rodríguez señaló que ha sido complicada la transformación que se está haciendo de 
los servicios de salud hacia la federación. 

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),  
 
CMIC Puebla Abre Inscripciones Para Cuatro Maestrías Dirigidas Al Sector De La 
Construcción 

(2024-06-20, Redacción, Mural Educativo PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla ha 
anunciado la apertura de inscripciones para sus maestrías dirigidas al sector de la construcción, 
todo esto con el objetivo de enriquecer la formación de profesionales y elevar la calidad de los 
proyectos y servicios en nuestra región. Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la 
CMIC Puebla, enfatizó la importancia de toda la oferta formativa como un paso clave para 
impulsar el crecimiento y desarrollo de la industria de la construcción en la región. 
 
CMIC Tijuana plantea trabajar en mantenimiento antes de hablar de nuevas vialidades 

(2024-06-20, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha creado diversas 
comisiones mixtas con el fin de trabajar con las diferentes instancias que hacen obra pública, dijo 
Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC delegación Tijuana, Tecate y Rosarito. “Ya sea con la 
CESPT, el Ayuntamiento, el INIFE, la Sidurt, el objetivo es encontrar un punto en común en donde 
podamos apoyar a gobierno”, dijo y agregó que los afiliados de CMIC cuentan con capacidad, 
experiencia y conocen las problemáticas de la ciudad. 
 
Urgen constructores atención a carreteras federales 

(2024-06-20, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, urgió al Gobierno Federal para que de atención a mas carreteras que les corresponden, 
y también que la administración entrante designe al nuevo titular de la Secretaría de 
Infraestructura de Comunicaciones y Transporte (SICT). 
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